



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

*La Cámara de Diputados de la Nación,...*

### DECLARA

Expresar su más enérgico repudio, exigir la rectificación de las declaraciones efectuadas tanto por el Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, como por el Secretario de Derechos Humanos de la Nación en relación con la posición oficial adoptada frente al Estado de Israel y demandar la renuncia inmediata de los responsables, ante las ignominiosas declaraciones oficiales efectuadas que ponen de manifiesto una clara identificación ideológica sesgada y contraria al pueblo de Israel.

**Mariana Zuvic**

Juan Manuel López

Maximiliano Ferraro

Paula Oliveto

Leonor Martínez Villada

Mariana Stilman

Victoria Borrego



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La República Argentina está presa de un grupo de inmorales que, a efectos de lograr beneficios político-partidarios, somete a tales caprichos la tradición neutral, pero coherente, de la diplomacia nacional en la gestión de las relaciones internacionales.

Recientes ataques del grupo terrorista Yihad Islámica fueron respondidos por el Estado de Israel. Ante tal situación, la Cancillería argentina de este gobierno dejó su tibieza de lado para adoptar una posición absolutamente cuestionable. Si, sea por ignorancia o perversidad, la Cancillería le atribuyó al grupo terrorista el carácter de parte en el conflicto. Una barbaridad que no reconoce precedentes.

***“El comunicado no hace más que avanzar en el cambio de postura de la Argentina en relación con el conflicto de medio Oriente. Abandona la neutralidad para condenar a Israel y mostrarse con un apoyo más marcado hacia Palestina. Hecho que viene dándose desde la llegada del gobierno del Frente de Todos en 2019”*** (<https://www.a24.com/mundo/como-fue-cambiando-la-postura-del-gobierno-argentino-el-conflicto-palestinos-e-israelies-n1098097>).

Esta clasificación recibió críticas desde todos los sectores. Pero esto no termina allí. Es un hecho más en una sucesión de bochornosas intervenciones que se suceden desde que el kirchnerismo ganó las elecciones de 2019:

- En mayo de 2021, ante un ataque con cohetes por parte del grupo terrorista HAMAS, el gobierno argentino criticó a Israel por el ***“uso desproporcionado de la fuerza”***.

Luego del lamentable comunicado de Cancillería sobre la situación, la señora Embajadora de Israel en el país Galit Ronen rechazó el comunicado en el que el Gobierno argentino condenó la “escalada de violencia, que causó numerosas víctimas fatales. *“Están atacando a nuestro país, hay*



## *H. Cámara de Diputados de la Nación*

*muchos heridos, la situación es preocupante, es grave. Israel hizo todo lo posible para no llegar a este punto, pero al fin y al cabo tenemos que proteger a nuestros ciudadanos”, aseguró la diplomática. Los líderes de Juntos por el Cambio apoyaron la queja israelí* ([https://www.eldiarioar.com/politica/israel-le-respndio-cancilleria-argentina-hamas-atacando-pais\\_1\\_7928071.html](https://www.eldiarioar.com/politica/israel-le-respndio-cancilleria-argentina-hamas-atacando-pais_1_7928071.html)).

- En ese mismo mes, *“el Gobierno se plegó a los países que apoyaron la apertura de una investigación en las Naciones Unidas contra Israel y también contra el grupo Hamas por presuntos “crímenes de guerra” durante los recientes bombardeos en Gaza y en ciudades israelíes.* ([https://www.clarin.com/politica/argentina-apoyo-apertura-investigacion-onu-israel-hamas-crimenes-guerra\\_0\\_rmSsn0YJ7.html](https://www.clarin.com/politica/argentina-apoyo-apertura-investigacion-onu-israel-hamas-crimenes-guerra_0_rmSsn0YJ7.html))

En una clara asimilación de casos y situaciones. Situaciones que no expresan el desconocimiento sino la intención de hacerlo de esta manera.

¿Con quién se alineó Argentina en esa oportunidad? Argentina avaló junto a México, Bolivia, China, Cuba Rusia y Venezuela.

- En enero de 2023 luego de un ataque con cohetes por parte del grupo terrorista HAMAS hacia civiles de Israel, el gobierno del presidente Fernández y la vicepresidente Fernández, llamaron al diálogo entre las partes.

*Además, “Es evidente que el Gobierno argentino no tiene la verdadera dimensión del conflicto que enfrenta a un grupo terrorista con un Estado democrático. Que los palestinos son rehenes de este grupo que busca únicamente la desaparición del Estado de Israel. De ninguna manera es una guerra con el pueblo palestino. Muchos de sus habitantes trabajan en Israel todos los días de su vida y conviven con israelíes en forma permanente.*

*Llama poderosamente la atención que en ningún momento el gobierno argentino mencione a Hamás en sus comunicados, y sí varias veces lo haga con Israel. Un país que vive defendiéndose, jamás es el primero en atacar”* (<https://www.infobae.com/opinion/2023/01/29/el-gobierno-argentino-y-su-condena-selectiva/>).

Sumadas a las declaraciones de la Cancillería, el Secretario de Derechos Humanos de la nación, dependiente del Ministerio de Justicia, respaldó una actividad cultural que recuerda la “Nabka”, la fecha que conmemora el éxodo palestino (<https://www.infobae.com/politica/2023/05/16/la-daia-repudio-a->



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

[horacio-pietragalla-por-apoyar-una-muestra-que-criminaliza-el-estado-de-israel/](#).

En su cuenta se puede leer que *“A 75 años del proceso de colonización, ocupación y despalestinización conocido como la ‘Nakba’, inauguramos en el Salón Julio López de la Secretaría de Derechos Humanos la muestra fotográfica Memorias de una catástrofe continua con imágenes de archivo de la ONU”*.

Las palabras de la DAIA en alusión a semejante barbaridad fueron muy moderadas pero precisas: *“En un hecho sin precedentes en la historia democrática argentina, el secretario de Derechos Humanos de la Nación, Horacio Pietragalla Corti, criminalizó al Estado de Israel y deslegitimó su derecho a la existencia”*.

No son inocentes las manifestaciones del secretario. Sus ideas reflejan una posición antisemita. Carece de toda lógica y coherencia que el Secretario de Derechos Humanos de la Nación sostenga semejante cargo, siendo que su sesgo ideológico se enfoca en la discriminación. Si no renuncia por indigno, debe ser echado de su cargo por alguien del gobierno con autoridad para hacerlo.

Es un tema de la mayor gravedad institucional y sumamente delicado, Por un lado, nos avergüenza frente a las demás naciones. Pero por otro, la permanencia en el cargo de los responsables es la forma de validar y ratificar el cambio de rumbo decidió por un triunvirato disparatado cuyo posicionamiento internacional es cada vez más fronterizo.

Es menester que esta Cámara se expida de manera contundente.

Es por ello por lo que solicito a mis pares, que me acompañen en el presente proyecto.

**Mariana Zuvic**  
Juan Manuel López  
Maximiliano Ferraro  
Paula Oliveto  
Leonor Martínez Villada  
Mariana Stilman  
Victoria Borrego